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 ニーズ調査の自由意見について（抜粋） 

 

【未就学児】自由意見記入者 485名  【小学生】自由意見記入者 163名 

カテゴリー        対象者 

１ 子育て支援施設・子育て支援サービスについて   未就学児   小学生 

（１） 保育園について 229件 16件 

（２） 幼稚園について 103件 7件 

（３） 学童保育（放課後児童クラブ）について 49件 55件 

（４） 子育て支援センターについて 44件 4件 

（５） ファミリー・サポート・センターについて 14件 4件 

（６） 学校・教育について 41件 64件 

（７） 子育てに関する情報について 43件 6件 

（８） 子育てに関する相談等について 20件 4件 

（９） ひとり親家庭の支援について 4件 0件 

（10） 障がいのある子どもへの支援について 6件 2件 

（11） その他子育て支援サービスについて 6件 15件 

２ 子育て環境について   

（１） こどもの遊び場等について 44件 17件 

（２） 子育てに関するまちづくりについて 21件 4件 

（３） 子どもの安全について 37件 10件 

（４） 地域とのつながり、協力等について 15件 9件 

（５） 保健・医療について 94件 4件 

（６） 病児保育について 11件 3件 

（７） 公共施設の整備等について 17件 8件 

３ 子育てに関する親の状況について   

（１） 子育てと仕事の両立について 6件 3件 

４ 行政について   

（１） 金銭的支援等について 24件 5件 

（２） その他子育てに関する要望について 45件 7件 

（３） その他子育て以外に関する要望等について 36件 7件 

５ その他   

（１） アンケートの感想等について 14件 3件 

合        計 923件 257件 

 

資料１－２ 
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【主な意見】 

１ 子育て支援施設・子育て支援サービスについて 

（１）保育園について 

①保育園（特に西枇杷島エリア）を増やし、希望する保育園に入れるようにして欲しい。遠方の

園に入園できると言われても「足」がない。理想は就労状況に関わらず入りたい人が入りたい

タイミングで入園できること 

②保育所の定員(０～2歳）を増やして欲しい。乳児のみ受け入れる保育所だと、年少～転園しな

ければならないので子どもの精神的負担が大きくなる。幼児まで保育できるところでの枠拡大

を希望する 

③年度途中入園や産前産後の保育所利用ができるようにして欲しい 

④子ども 2人が別々の保育園、そのようなことが起きないようにして欲しい。兄弟姉妹別々の園

にされてしまうと通うのも大変でとても不便 

⑤保育園に預けている間にやってもらえる習い事があればありがたい 

⑥一時保育の定員、申し込める日を増やして欲しい（当日に申し込みできるとか） 

⑦仕事を始めようと思っても園に入れるか分からないのでなかなか仕事を始められない 

⑧保育園入園時に慣らし保育を実施して欲しい 

 

（２）幼稚園について 

①市内に幼稚園が一か所しかなく、市外の私立幼稚園以外選択肢がない。幼稚園を増やして欲し

い、認定こども園を増やすなど、いろいろな環境が選択できるとありがたい 

②市外の幼稚園に行くことで、小学校入学時に同じ園の子がいない可能性があり不安 

③幼稚園に預けたいというよりかは、「教育方針」「園内での習い事実施」をしっかりやっていた

だきたい 

④延長保育の時間などに音楽や体操教育を取り入れている園がよかったが近くになかった 

 

（３）放課後児童クラブについて 

①西枇小学校の児童館が二ツ杁にあり学校から少し距離があるので、学校に近い所になると子ど

もたちも行きやすいかなと思う 

②小学校に子どもが行くようになったら放課後児童クラブに入れたいと思っている、高学年にな

っても家で一人で留守番させるのは防犯上危ないので、できれば通わせたいので、指導員スタ

ッフの確保・充実をお願いしたい 

   ③児童館に預けたいと思うが、夏休みにお弁当を持参させるのが大変。代金を払うので給食を食 

べさせてもらえると働く親は助かる 

④児童館を利用しているが 1 ヶ月の料金が高い。特に夏休みはお弁当持参で、5,000 円では働い

ている意味がないと感じる。名古屋市はトワイライトが土曜日もあり実質無料（保険料のみ） 

⑤放課後児童クラブで宿題や個人のドリルなどをする時間を毎日 1時間は設けて欲しい。帰宅が

遅いため帰宅途中に寝てしまい、宿題や勉強をさせる時間がない 

⑥児童数が施設に対してあまりに多く、早急に改善が必要だと感じている  

⑦北名古屋市の児童館は NPO法人が運営していていろんな事でとても良い児童館と聞いた。行事

なども沢山あり楽しい企画も沢山ある。清須も改革して欲しい 
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（４）子育て支援センターについて 

①育休中の頃に子育て支援センターをよく利用した。先生方に子どもと遊んだり、相談させて頂

き、大変助かった。親子の居場所が家以外にもあることはとても心強い 

②いつから利用してよいのか分からなかったので、市のホームページやキヨスマなどに生後 1ヶ

月からでも利用可能なことを載せて頂けたら助かる方が多くいるのではないかと思う 

③子育て支援センターが各小学校区にあるとよい、駐車場を完備し、施設を広くして欲しい 

④育児休業中には子育て支援センターに行ったり色々なサービスを利用し息抜きやママ友づく

りなどができたが、職場復帰するとそれができなくなった。土日に利用できるものが増えると

いい 

   ⑤子どもの身長体重を測る機会が身体測定の日しかなく、もう少し日を増やして欲しい。希望者

は別日も測れる案内があれば嬉しい 

⑥子育て支援センターが何をしているところなのか、どのような場所であるのかがわからない 

広報等の周知の仕方を考えて欲しい 

 

（５）ファミリー･サポート･センターについて 

①この制度は本当に困ったときに役立つのでありがたい。近くに親族がいないため助かっている 

 支援があるので好きな仕事を続けながら子育てができおりありがたい 

②利用時の申請方法が難しい、妊娠中の申請や、メールや電話での申込み等簡略化できるとよい 

③提供会員が講習は受けているがどんな方か分からない。少し不安があり、利用に至っていない

が気になっている 

④利用料が高くて利用しにくい。 

 

 （６）学校･教育について 

①放課後子ども教室が全校にできてありがたい。宿題もきちんとみてくれて,英語や九九ソング

なども楽しんでおり、大変助かっているが、名古屋市のように 6 年生まで、時間も 18 時まで

延長して欲しい。夏休みや等の長期休暇時も実施してもらいたい 

②ランドセル配布はありがたいが、ランドセルの色をもう少し増やして欲しい、商品券等だと嬉

しい（祖父母が購入を楽しみにしておりがっかりしていたため） 

③ランドセル配布を廃止して欲しい、自分で購入したランドセルを使用している児童も多く、一

度調査して数字に表すべきではないか。 

④中学校が遠い為、自転車使用を認めて欲しい。津島市やあま市は使っていると聞いた 

⑤PTA役員の負担が大きすぎ、1年間時間に縛られ気が休まらない 

⑥授業参観の日は、学校内で託児室を設けるなどして欲しい 

⑦部活動が年々なくなる方向に進んでいることを残念に思う。先生方の負担は大きいことはよく

分かるが「部活の講師を招く」など学校という安心できる場所で子どもに充実した時間を過ご

して欲しい。 

⑧子どもが安全に思い切り体を動かせるよう学校の校庭を開放して欲しい 

⑨学校のシステムや先生に対して不満や疑問を抱いたときに改善を要望できる場所がない（学校

や先生に直接伝えると子どもが差別されてしまうので言えない） 

⑩小学一年生で学校へ親と共にでないと登校できないほど、精神的に不安定になったが、学校の

先生方、スクールカウンセラーの先生、地域の方々の協力のおかげで親子共々頑張れている 
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（７）子育てに関する情報について 

①キヨスマアプリは非常に便利でよく利用している 

②「キヨスマ」を利用してみようとインストールしたが、見にくい、調べにくい等で利用しなか

った。すぐにＷＥＢへとぶので使い勝手がいいとは感じられない。ホームページの内容が大半 

③公園や施設の詳細やイベントの写真や動画など掲載してあると自分の子どもでも参加できる

か悩まなくてすむ。イベント情報を増やして欲しい。 

④健診日など紙ベースで忘れる可能性があるのでアプリ等でお知らせ機能などあると助かる。忘

れがちな予防接種もアラートがあると便利だと思う 

⑤妊娠時に市の方から幼稚園、保育所（園）の資料が欲しい（産まれた後は大変なので） 

⑥子育て世代包括支援センターや子育て支援センターの内容がわからない。広報等の周知の仕方

を考えたらどうか 

⑦ゲーム（通信）、スマホなどの危険についての認知を地域からも子どもたちに発信して欲しい 

 

（８）子育てに関する相談等について 

①子育てに関する相談などできる時間が平日の日中に限られているので、相談したくても出来ず

に苦しんでいる方がいるような気がする。役所の業務時間上難しいとは思うが、フルタイムで

共働きの家庭が多くなっている今だからこその悩みで苦しんでいる方、踏ん張っている方の気

持ちを少しでも解放されるような場があればと思う 

②全体的に働くお母さんへのサポートや取り組みが目立つが、専業で育児をしている人に共感し

て相談にのってくれる場所が少ない 

③子どもの発達相談等どこに相談すればよいか分からない 

④子どもにイライラしてしまうことがあり、可愛い子供だけど手が出そうになったり、今は我慢

できてもこの先それがエスカレートしないか恐く思うことがある。この事を相談できる人がな

かなかいない。こどものしつけについて国の法律も変わろうとしているが、自分はそこに引っ

かかるかもと思う時があります。そういう相談を本当に市役所等に行って話を聞いてもらった

方がいいと思うが、仕事があるとそうもいかない。働く人が相談しやすい体制を作って欲しい 

⑤保育園・小学生には手厚いサポートがあるが、中学生になったら子育ての相談や家庭の悩みを

相談できる場がほとんどなくなってしまう。中学生からの子育ての方が深刻な悩みが多い 

⑥市に児童相談所があればいいと思う 

⑦現在 16 歳の子が中学 2 年から不登校になり卒業まで登校できず今も家にいる。先生とのやり

とりしかなく、どこに相談すればいいのかもわからず、不登校の生徒が行くところが何処もな

く過ぎてしまった。担任の先生とカウンセラー両方の支援があればよかったと思う 

 

（９）ひとり親家庭の支援について 

 ①ひとり親家庭で実家も県外の為なかなか用事がある時に預けるところがない。ぜひ夜間保育、

延長保育、休日保育の充実をお願いしたい 

 ②仕事と家庭とバイトと子育てをしているひとり親が殆どという現状を理解して欲しい。子ども

が大きくなるにつれコストがかかる。子どもだけでの夜のお留守番などは普通の家庭が多い習

い事の半額補助や食事もお弁当を無料で配達するなどの制度があると助かる 

③ひとり親の為の支援がもっと欲しい。子どもの教育格差、生活費など経済面での不安で心の余

裕と時間の余裕がない 
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（１０）障がい児のある子どもへの支援について 

①市内の療育園はたんぽぽ園のみで、精神・身体障がいの軽重に関わらず全て一クラスになって

いる。（乳児・幼児別のみ）無加配で保育園に通うことは難しいが、障がいの重さが軽度とい

う場合、子どもにとってコミニュケーションをとる相手も少なく、年齢に応じた友人関係を経

験することが難しい。保育園に加配をつけることが難しいのであれば、もう少したんぽぽ園で

のクラス分けに配慮して欲しい 

②健常の子どもを育て仕事の為に預けるだけでも保育園への入所は大変なのに、障がいがあるだ

けでその親は仕事の復帰も子どもの預け入れ場所もさらに制限される。もちろん子どものため

に親から離れることができない状況の場合もあるが、子どもの成長によって保育園、幼稚園な

ど集団生活を送ることが大切な時期がやってきた時、安心して地域で預けられる場所が必要だ

と思う。健常の子と同じように障がいのある子どもも居場所を増やして欲しい 

③市内に特別支援学校が欲しい 

④子が自閉症でいなざわ特別支援学校へ通っている。学校が終わると児童デイサービスに行き自

宅へ帰る。ほぼ毎日その三か所の行き来だけで、この地域で色々な子ども向けの活動などに参

加することなどはほぼできない。仕方ないが、もう少し障がいのある子どもたちも参加できる

催し物か遊び場等、地域で過ごせる所が増えてくれるといいと思う 

 

（１１）その他子育て支援サービスについて 

 ①はぐみんカードを世帯で 1枚ではなく、複数枚発行して欲しい（主人に買い物を頼む時など持

たせるため）配布を学校を通じて行って欲しい 

 ②仕事や働き方が多様化している中で土日祝に預かってもらえる所が少ない。できれば一か所で

多様に過ごせる場所を考えて欲しい 

 ③双子や多胎児向けの支援や補助の拡充を望む 

④小学校の親子対象の講座をもっと増やして欲しい（例：料理教室、科学実験、バルーン教室、

英語教室、お片付け教室、お裁縫教室、体力づくり教室、スポーツ教室など） 

 ⑤親も 40代半ばになると、お互いの両親が急に病気になる、親自身が病気になることもありうる。

そんな時に安心して高学年の子を預けられる場所があると助かる 

 

２ 子育て環境について 

（１）子どもの遊び場等について 

①どこの公園に行っても整備されていて利用しやすい。トイレットペーパーが設置されているこ

とに感動した 

②近くの公園に未就学児向けの遊具が少ないので、小さな子供でも遊べる遊具が増えると嬉しい 

③ボール遊びのできないなど、公園での禁止事項が多くのびのびと遊べる場所が少ない 

④子どもが遊べる大きな遊具のある公園がなくて遊び場に困る 

⑤木製の遊具やアスレチック的な遊び場を作ってもらいたい 

⑥子どもが小さい時は水遊び場や大きな遊具のある公園があるといいと思っていた。小中規模の

公園はたくさんあるかと思うが、樹木などが少なく日陰があまりないため少し辛かった。清須

公園はもっと遊具が充実すれば新幹線の見える公園として利用者を取り込めるのではないか 

⑦小学生・幼児が体を動かして遊べる大きな公園（アスレチックの充実）があるといい 

⑧公園のトイレを子どもたちがよく利用するが、和式のトイレに不慣れなため失敗することもあ
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る。年配の方も利用するため、洋式トイレに変更して欲しい 

 

（２）子育てに関するまちづくりについて 

①全ての子どもたちのために子育ての環境・支援の更なる充実をお願いしたい 

②教育・保育施設を利用するにあたって近くに駐車場も確保して欲しい 

③清須は特に小さなお子さんが多い市であり、高齢者も多いことを踏まえ、豊田市にあるような

室内遊びのできる場所・環境が欲しい。また一宮市は多いようだが、キッズルームで子どもを

遊ばせながら食事ができるキッズカフェが増えていって欲しい 

④美術や文化に触れる施設が少ない 

⑤横断歩道を充実させて欲しい。通学路の中で、少しでも歩く距離を短くしたいのに横断歩道が

ないため遠回りをしている 

 

（３）子どもの安全について 

①通学路に見守りボランティアの方がいるのは心強い 

②通園通学が安心してできる防犯対策を強化して欲しい。不審者情報が毎日のようにあり、犯罪

が多発しており不安が尽きない 

③子どもを見守る体制づくり、人、組織づくりにしっかり予算を取って欲しい 

④きずなネットに配信されている不審者情報が遅すぎ、翌日に配信され無意味さを感じる 

⑤歩車分離できていない道がある。歩道を広げる、薄くなったラインをはっきりさせたり色づけ

をしたり、安全に通学できるようになると助かる 

⑥高齢者ドライバーによる自動車事故への心配・恐れ・不安が増している 

⑦街灯をもう少し増やして欲しい 

⑧交差点や歩道等危険な箇所があるので確認して欲しい 

⑨大雨のときは、小さな溝も危険なので側溝にフタをして欲しい、川の柵も設置して欲しい 

⑩様々な事件や事故が多く分団での登下校に非常に不安を感じ、海外のように保護者が個別で送

迎するという方法なども検討して欲しい 

⑪学校内も誰でも入れる状況にあるのが気にかかる。子育て支援の充実も重要かもしれないが、

それ以上に子どもたちの安全を守る対策が重要ではないかと考える 

⑫親はもちろんだが、公園で遊ぶ子供を見守る（見回る）人がいると安心 

 

（４）地域とのつながり、協力等について 

①こども食堂や親子教室など楽しく参加している 

②各地の集会所の活用。地域のシニア世代が各集会所を利用して何か教えたり、自習室として開

放する等シニア世代の活用を推進して欲しい 

③市の野球大会(ドッヂボール大会）で保護者でないスタッフの方々がルールの説明、審判、進

行役などが素晴らしい活躍をされていた（高齢の男性から女性の方まで）子育て支援をしてく

ださり心から感謝申しあげ、今後も活躍をお祈りする 

④働いているので子ども会の活動ができるか不安がある、運営する側にならなければいけない年

になった時出来るだろうかと不安です 

⑤登校や下校の際に地域の方が見守りパトロールのボランティアをしてくだり安心しているが、

高齢のためボランティアをやめる方もおり人数が少なくなっている。自分もできる範囲で見送



 7 

りをしたりはするが、地域の方に助けて貰い子供たちの安全を見守って欲しい 

 

（５）母子保健・小児医療について 

①母乳のトラブルがあった際、市の助産師がとても親身に相談にのって貰い助かった。ぜひ継続

して欲しい 

②子どもと 2人で家にいると夫以外と話しをする機会が少なくなる。すくすく手帳を持ってきて

くださって方に「お子様は元気ですか？大丈夫ですか？」の言葉かけをして貰い嬉しかった 

③大きい病院や夜間･救急等の病院、出産できる産婦人科の病院がない 

④子どもの健診の場所を各地区で実施して欲しい。自分で車を運転できればいいが、運転ができ

ない、マイカーがない人はタクシー、あしがるバス使用で荷物も多く辛い 

⑤乳幼児健診の回数や時間帯を分けて、待ち時間を減らして欲しい 

⑥子どもの予防接種や健診日の通知をして欲しい 

⑦子どもの健診時に親の心理相談を専門医に診てもらえる機会があれば、産後うつや虐待などの

防止につながるのではないか 

⑧こどもの 3才児健診の視力検査を、家庭での簡易的な検査ではなく予防接種のように無料で受

診できるように市も国も協力して行って欲しい 

⑨産後の退院後のサポートを増やして欲しい 

⑩双子や多胎児向けの支援や補助の拡充をして欲しい 

 

（６）病児保育について 

①病児保育施設の増設、各保育園に病後児保育ルーム希望 

②病児後保育が時間短縮となりフルタイムで両親が働いているため、利用できなくなった 

現在は会社を休んで対応しているができれば利用したい 

③対象を 6年生まで上げ、もっと多くの人が利用できるよう要望したい 

④保育内容や病院には不満はないが、予約がとれないと仕事を休むことになるため、ＷＥＢ予約

や受け入れ先の増加など検討して欲しい 

 

（７）公共施設の整備等について 

①保育園の駐車場の増設を希望、駐車場が狭すぎます（花木保育園） 

②路上駐車禁止としているが現実的でない、駐車場の整備も必要だと思う 

③清洲小学校の児童館が古い。また児童数に合っていないように感じる 

 

３ 子育てに関する親の状況について 

（１）子育てと仕事の両立について 

①子どもを預けられる場所がない。定員がいっぱいで預けられない。仕事と子育てが両立できる

環境が整っていない。早急に保育園等の増設、保育士を増加し、子どもを安心して預けられる

環境を作って欲しい 

 

４ 行政について 

（１）金銭的支援等について 

①出産費用の補助等もっと充実して欲しい 
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②金がない→働きたい→預ける場所がない→ストレス→子にイライラの悪循環となり、お金のゆ

とり→心にゆとりができる→ストレスフリー、お金に不安がありすぎる 

③オムツ券などもっと身近な経済的支援をして欲しい 

④医療費が中学校 3年生無償なのはとてもありがたいが、高校卒業まで無料にして欲しい 

⑤子育て世代への経済的支援等の充実 

⑥高齢、福祉、医療に税金を使うよりも、子育ての方に税金を回して欲しい 

⑦今の子育て世代に税金の負担が重く、そのため仕事の就労時間が長くなってしまい子育てに関

わる時間も少なくなってしまう 

⑧お金に余裕さえあれば働かずに家で子どもを見ていたい。強いて言えば子ども一人に月 5万ほ

ど支援があればそれで解決すると思う 

 

（２）その他子育てに関する要望について 

①緊急時簡単に託児をしてくれる施設があるといい 

②保育料無償化ではなく保育士の給料等待遇をよくして、保育士の確保をして欲しい 

③医療費、高校卒業まで無料にして欲しい 

④交流（子どもも母親も）ができる場所を増やして欲しい 

⑤虐待も増えてきているので、定期的に訪問に行き早めに気づいてあげて欲しい 

⑥男性も育児休業や看護休暇が取りやすくなるよう企業へ働きかけをして欲しい 

⑦未来ある子どもたちのために、今どうあるべきか将来を考えた殻を破ったような改革 

⑧保護者が多忙だったり子どもに無関心等で、家庭に居場所がない子どもや虐待を受けている

（ネグレクト含む）子どもたちが気安く立ち寄れる場所・悩みを相談できる人がいる場所を多

く作って欲しい。まずは今すでにある児童センターや学校・保育園などがもっと力を発揮でき

るように人員を増やす等して欲しい 

 

（３）その他子育て以外に関する要望等について 

①駅やスーパー、歩きながらの喫煙等屋外での喫煙対策 

②「子育て」と「介護」別々に考えるのではなく、トータルして受けられるサービスがあれば嬉

しいです。ダブル介護でへとへとな同世代の人へ向けて、少しでも救いの手あるといい 

③コミュニティバスの本数や場所が増えるといい 

④子どもに喘息があるので空気をもっときれいにして欲しい 

⑤親が住民健診等受ける際、会場（保健センターなど）で検査の間子どもの保育があると助かる 

⑥子どもの帰宅時間を早めるため、夕方の音楽を日の長い季節でも早くして欲しい 

 

５ その他 

（１）アンケートの感想等について 

①このアンケートの質問がわかりづらく、時間がかかる 

②アプリがあるのなら、アプリの利用者に回答してもらえばいい 

③外国人なので英語でアンケートをして欲しい 


